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   Судьба 
Наталья Бехтерева родилась 

в Ленинграде 7 июля 1924 года в 
интеллигентной семье. Она была 
внучкой великого учёного академика 
Владимира Бехтерева (когда он умер, ей 
было 4 года). Её детство было тяжелым. 

После того, как отца-инженера расстреляли, как врага народа, а мать 
отправили в сталинские лагеря, девочка оказалась в детском доме. 
Медициной она всерьёз заинтересовалась во время войны, когда в 
блокадном Ленинграде дежурила в госпиталях, ухаживая за ранеными. 

Из редких интервью Наталии Петровны Бехтеревой: 
О науке и религии  
«Наука ни с какой точки зрения не является антагонистом вере. Если вы 

полистаете литературу, вы увидите, что религия никогда в истории не 
противопоставляла себя науке. Джордано Бруно, к примеру, вопреки 
принятой точке зрения, осуждали не за его учение, а совсем за иные вещи. 
Другой вопрос, что сама наука в какой-то момент начала 
противопоставлять себя религии. И это, с моей точки зрения, странно, 
потому что сегодняшнее её состояние как раз убеждает в правдивости 
постулатов, изложенных, к примеру, в священном Писании».  

О вере в Бога 
«Вас интересует, как я пришла к вере? Так получилось, что… я очень 

многое пережила. Я пережила предательство ближайших друзей, травлю в 
Институте экспериментальной медицины, который я тогда возглавляла и 
где объявила о своем решении уйти в новый Институт мозга, и самое 
страшное - смерть двух моих близких людей: мужа и его сына от первого 
брака. Они умерли очень трагически, почти одновременно: Алик покончил 
с собой, а муж не перенёс его смерти и скончался в ту же ночь. 

Вот тогда я очень изменилась. Пережитый лично опыт полностью 
выходил за рамки известного мне объяснения мира. К примеру, я никаким 
образом не могла найти объяснение тому, что муж, явившись мне после 
этого во сне, просил помочь в издании рукописи его книги, которую я не 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%92%D0%B5%D1%80%D1%85%D0%BE%D0%B2%D0%BD%D1%8B%D0%B9_%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82_%D0%A1%D0%A1%D0%A1%D0%A0#%D0%92%D1%8B%D0%B1%D0%BE%D1%80%D1%8B_%D0%B8_%D1%81%D0%BE%D0%B7%D1%8B%D0%B2%D1%8B
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%90%D0%9D_%D0%A1%D0%A1%D0%A1%D0%A0
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читала и о которой не узнала бы без его слов. Это был не первый 
подобный опыт в моей жизни (перед арестом отца в 1937 году я тоже 
видела сон, затем отразившийся в реальности), но здесь я впервые 
задумалась о происходящем всерьёз. Разумеется, эта новая реальность  
пугала. Но мне тогда очень помог мой друг, священник, настоятель в 
Царском Селе отец Геннадий…  Кстати, он мне настоятельно советовал 
меньше рассказывать о подобного рода переживаниях. Тогда я не очень к 
этому совету прислушалась и даже написала о произошедшем в книге - 
точно так же, как привыкла писать о любом другом своем наблюдении. 

О феномене выхода души из тела 
 Дело в том, что я не отношусь к тому типу учёных, которые утверждают: 

того, что я не могу измерить, попросту не существует. Между прочим, это 
слова одного уважаемого мною коллеги. На которые я всегда возражаю: 
наука есть путь к звездам. Дорога в неведомое. Как, к примеру, в этом 
случае быть с документальными свидетельствами, на основе которых 
воссоздается история войн? Разве подтвержденные свидетельства об 
одном и том же событии не является поводом для анализа и серьёзным 
документом? Я в данном случае не защищаю Евангелие, не нуждающееся в 
защите, - я в данном случае говорю о самой системе осмысления 
непонятных, неординарных вещей  - таких, например, как многочисленные 
показания людей, видевших, слышавших окружающих в состоянии 
клинической смерти. Этот феномен подтверждается множеством больных, 
причем свидетельства поразительным образом совпадают при опросе 
пациентов разными лицами на разных концах земли.  

Множество женщин во время родов переживали это состояние - как бы 
временного выхода из тела и наблюдения за собой со стороны…  

Науке известно, что нарушение, тем более прекращение деятельности 
органов зрения и слуха обязательно приводит к нарушению, 
соответственно, зрения и слуха. Как же тогда при выходе из тела можно 

видеть и слышать?  
Предположим, что это некое состояние 

умирающего мозга. Но как тогда объяснить 
неизменность статистики: лишь 7-10% (по 
оценкам группы голландских учёных - 
кардиологов под руководством Пим ван 
Ломмеля, занимающихся исследованием этой 
проблемы – около 20 процентов – прим. ред.) 
общего числа переживших клиническую смерть 
помнят и могут рассказать о “феномене выхода 
из тела”…  

- А по-вашему, это есть доказательство 
постулата о том, что “много званных, но мало избранных”? 

Я пока не готова дать на это ответ. У меня его просто нет. Но учёный 
должен прежде всего чётко ставить перед собой вопросы. Не боясь. 
Сегодня очевидно: тело без души не живёт. Но ведет ли биологическая  
 

Изображение: https://dzen.ru/a/XJ4Rg6BriwCyEXug 

https://dzen.ru/a/XJ4Rg6BriwCyEXug
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смерть к смерти души - вот вопрос вопросов. 
О вещих снах 
Как правило, сновидения не имеют отношения к будущему, поэтому к 

сонникам не стоит относиться всерьёз. Но в моей жизни было несколько 
сновидений, которые оказались пророческими. Причём одно из них было 
невероятно пророческим, вплоть до деталей. Это был сон о смерти моей 
матери. Мама была жива-здорова, отдыхала на юге, незадолго до этого я 
получила от неё хорошее письмо. А во сне, причём я заснула днём, мне 
приснилось, что ко мне пришёл почтальон с телеграммой, в которой 
сообщалось, что мама умерла. Я еду на похороны, встречаю там людей, 
которых я раньше никогда не видела, здороваюсь с ними, называю их по 
именам - это всё во сне. Когда я проснулась и рассказала мужу свой сон, 
он сказали: "Неужели ты, специалист в области мозга, веришь снам?" 

Короче говоря, несмотря на то, что я была твердо уверена в том, что мне 
надо лететь к маме, меня отговорили от этого. Вернее, я дала себя 
отговорить. Ну, а дней через десять всё произошло именно так, как это 
было в моем сне. Причём до мельчайших подробностей. Например, я уже 
давным-давно забыла слово сельсовет, оно мне просто никогда не было 
нужно. Во сне же я искала сельсовет, и наяву мне пришлось его искать - 
вот такая история. Это было лично со мной, но я не единственная. Есть 
немало других случаев пророческих сновидений и даже научных открытий 
во сне. Например, открытие Менделеевым периодической системы 
элементов. 

Объяснить это нельзя. Лучше не мудрить и сказать прямо: так как это 
никаким из современных научных способов объяснению не подлежит, 
придётся предположить, что будущее дано нам заранее, что оно уже 
существует. И мы можем, хотя бы во сне, войти в контакт то ли с высшим 
Разумом, то ли с Богом - с Кем-то, кто владеет знанием об этом будущем».  

Источник:  https://spletnik.ru/152850_natalya-bekhtereva-o-boge 

МАКС ПЛАНК – ЛАУРЕАТ НОБЕЛЕВСКОЙ ПРЕМИИ  
ПО ФИЗИКЕ. В 1918 году Макс Планк (1858 - 1947) был удостоен 

Нобелевской премии по физике "в знак признания его заслуг в деле 
развития физики, благодаря открытию квантов энергии". Макс Планк 
повсеместно признан отцом современной физики. Им сформулирована 
одна из важнейших физических теорий XX столетия – квантовая 
теория. Он также внёс значительный вклад в развитие теории 
относительности и в исследования электромагнитного излучения. 
Кроме того, Планк – основатель  квантовой механики.  

В одном из своих главных трудов, "Куда идет наука?" (1932), Планк отмечал: 

"Невозможно   противопоставить    религию    и    науку, поскольку они 
дополняют друг друга. Наверное, каждый серьёзный и мыслящий человек 
осознает, что необходимо признавать и развивать религиозный элемент 
его природы, дабы все силы человеческой души слились в совершенной 
гармонии. Не случайно величайшие мыслители всех времён были 
людьми глубоко религиозными". https://nobelist.tripod.com/sitebuildercontent/sitebuilderfiles/50-nobelists-rus.pdf 

Ещё больше интересных статей см. на сайте: https://небесный-дом.рф 

(или: https://nebesniydom.ru ). 

https://spletnik.ru/152850_natalya-bekhtereva-o-boge
https://небесный-дом.рф/
https://nebesniydom.ru/
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